



# の秋 産業文化



「02金木町産業文化まつり」が、十一月二日から四日まで中央公民館（文化まつりの部）と農業者トレーニングセンター（産業まつりの部）で開かれ、期間中は大勢の町民らが訪れにぎわいました。

文化まつりの部では、児童、生徒や各サークルの会員たちが遊戯や演奏、踊りなど日ごろの練習成果を披露。他にも町民歌謡祭などいろいろな催しが行われました。



## 実りの秋



# の秋

## 第24回 金木町総合体育大会

体育の日の10月14日、総合体育大会が行われ参加した約250人がスポーツの秋を満喫しました。

◎結果は次のとおりです。

### 【バレーボール】

- ・優勝 バレーボール愛好会Bチーム
- ・準優勝 バレーボール愛好会Aチーム
- ・第3位 MAX

### 【ソフトボール】

- ・金 中 O B
- ・シ ョ ーンズ
- ・31 ガ ールズ

### 【ゲートボール】

- ・蒔 田 倉 木
- ・川 倉 木
- ・金 倉 木

### 【グラウンドゴルフ】

- ・津 島 賢 造
- ・竹 内 義 道
- ・荒 関 則 照



### 【テニス】

#### ◆男子ダブルス

- 優勝 浅利 勝博・田中 礼一
- 準優勝 工藤 文久・蛭子 睦広
- 第3位 中谷 敬三・佐々木 俊一
- 第3位 長利 隆文・神原 康司

#### ◆女子ダブルス

- 鈴木 昭子・津田美智子
- 中谷すみ子・竹内麻矢子
- 秋元 優子・中谷 桂子
- 福士 直子・沢田 恵

#### ◆ミックスダブルス

- 中谷すみ子・田中 礼一
- 津田美智子・工藤 文久
- 渋谷 多加・浅利 勝博
- 岩川みどり・佐藤 秀逸



### 【卓 球】

#### ◆小学校4年男子

- 第1位 工藤 真寿(金木)
- 第2位 原田 祥矢(嘉瀬)
- 第3位 長尾 悠貴(金木)
- 第3位 山中 雅仁(嘉瀬)

#### ◆小学校5年男子

- 白川 大悟(金木)
- 平川 大介(嘉瀬)
- 葛西 優毅(金木)
- 工藤 寿(嘉瀬)

#### ◆小学校6年男子

- 棟方 亮成(金木)
- 斉藤 光司(嘉瀬)
- 津島 廉(嘉瀬)
- 桑田 雅広(金木)

#### ◆中学校男子

- 長尾 修(金中)
- 木村 元(金中)
- 松村 隆幸(金中)
- 工藤 真大(金中)

#### ◆小学校4年女子

- 第1位 前田 穂菜実(金木)
- 第2位 小野 裕莉奈(嘉瀬)
- 第3位 石戸 谷美佳(金木)
- 第3位 角田 美咲(金木)

#### ◆小学校5年女子

- 角田 若奈(金木)
- 米谷 恵梨(金木)
- 阿部 友美(金木)
- 田中 瑞希(金木)

#### ◆小学校6年女子

- 長尾 理加(金木)
- 木下 真衣(金木)
- 沢田 亜理紗(嘉瀬)
- 土岐 彩耶(嘉瀬)

#### ◆中学校女子

- 第1位 葛西 歩美(金中)
- 第2位 工藤 香菜子(金中)
- 第3位 佐々木 未理(金中)
- 第3位 工藤 望愛(金中)

#### ◆一般男子

- 山本 英仁(金高)
- 高松 佑次(五工)
- 長尾 修(金中)
- 斉藤 文裕季(卓協)

#### ◆一般女子

- 松谷 千春(金高)
- 伊藤 摩美(金高)
- 葛西 歩美(金中)
- 野呂 陽子(一般)



# 芸術

## '02

# まつり



産業まつりの部では、農産物・地場産品の即売市と出店がならび、地元産そば粉のそば打ち体験や料理実演試食会のイベントに、期間中フリーマーケットとお楽しみ抽選会が行われ盛り上がりました。

また、各会場にはサークルや一般町民、児童、生徒らの書道や絵画、工作などが並び訪れた家族連れが芸術の秋を満喫していました。



# 食欲の秋

# スポーツ

## 小学生クロスカントリーリレー大会

10月13日、田舎館村で県内各地から21チーム130人が参加した田舎館城下クロスカントリーリレー大会で、金木町少年駅伝チームが健闘のすえ3位入賞を果たしました。

また、大会前に行われたタイムトライアルで金木小の桜庭健太くんと嘉瀬小の今あゆみさんが、それぞれ2位となりました。

◎各区間の走者は次のとおりです。

- 1区 川嶋理奈(金木小)    2区 梶浦陽平(川倉小)
- 3区 今あゆみ(嘉瀬小)    4区 福士大志(金木小)
- 5区 今真梨奈(喜良市小)    6区 外崎嗣騎(金木小)



## 第17回 金木カップ争奪少年野球大会

10月5・6日、運動公園野球場で学童の部8チーム、ジュニアの部4チームが参加した、第17回金木カップ争奪少年野球大会が開催されました。

優勝カップは、学童の部で金木小クラブが、ジュニアの部も金木ジュニアクラブが勝ち取りました。

◎各賞の受賞者は次のとおりです。

**【最優秀選手賞】**  
工藤浩司(金木小)・角田祥郎(金木ジュニア)

**【優秀選手賞】**  
片岡雄人(金木小)・加藤正泰(喜良市小)  
工藤総士(金木ジュニア)・沢田良平(嘉瀬ジュニア)

**【敢闘賞】**  
福山浩也(金木小)・田村直也(喜良市小)



# 地域に貢献する奉仕活動

## 一人暮らし老人の電気設備点検・掃除



東北電力五所川原営業所の職員と関係者ら三十六人が金木町社会福祉協議会の協力を得て十月二十四日、町内の一人暮らし老人宅三十六軒を六班に分かれて訪れ、電気設備の点検と清掃を行いました。

同社では社会福祉活動の一環として地域の独居老人宅の安全確保と交流を図るため奉仕活動を行っています。

訪れた宮越みよさん宅で、「具合の悪いところはありますか」と声をかけて、ヒューズの点検と照明器具の清掃・電球の交換に、窓の清掃など手際よく行っていました。

点検・清掃が終って、宮越さんは「便利になりました。使えなかった物が使えるようになり助かりました」と感謝していました。

## 金木病院花壇の草取りに感謝



金木町童謡を歌う会（代表表 小山内トシエ）が、平成七年から金木病院前の花壇と周辺の草取りを始めて今年で八年目。

金木病院では年七回の草取りボランティア活動八年間の労をねぎらうために十月二十四日、病院内研修室で病院食による杉山譲院長との会食を行いました。

この日、今年最後の草取りを終えた会員ら二十六人に杉山院長は「皆さんのご協力大変ありがとうございます。暑い時や寒い時もありましたが今後ともよろしくお願いします」と感謝を述べ、記念品を贈呈しました。

## 少年剣士たちが清掃奉仕

十一月九日、金木剣武館の少年剣士たちと父母ら関係者三十一人が芦野公園の清掃奉仕を行いました。

これは金木剣武館父母の会（会長 伊丸岡密博）が、奉仕活動を通じて子どもたちの健全育成と町の美化のために実施しました。

雨降りの天候にもかかわらず、参加者らは軍手をはきデレキを使って公園内の清掃を終え、芦野コミュニティ消防センターで父母の会が準備した豚汁を食べながら親ほくを深めていました。



## ボランティア活動が認められ表彰

金木小学校（校長 齋藤憲治）が、十七年間にわたる障害者や高齢者との交流活動、環境美化活動などが認められ、平成十四年度ボランティア功労者厚生労働大臣表彰を受賞しました。

十月三十一日、県庁での表彰状伝達式を終えた齋藤校長と生徒代表で六年生の山田大輔くんが、町長室を訪れ鳴海町長に受賞の報告をしました。

受賞の感想を山田君に聞いたところ「すごい賞をもたらったんだと思います。よい体験ができました」と話していました。



# 的確な災害対策 総合防災訓練

日本海西方沖を震源とする地震災害を想定した平成十四年度金木町総合防災訓練が十月二十七日、金木町地域防災計画に基づいて実施されました。この日は雨が降る悪天候でしたが、役場を主会場に消防団員や消防署員、嘉瀬婦人防火クラブ、役場職員ら約百五十人が参加して行われ、防災体制等の強化に取り組みました。

はじめに、あらゆる災害発生時に町が一体となりスムーズに対応できることを目的とした防災体制訓練が役場庁舎内で行われ、参集状況を確認する緊急初動活動、無線機等による情報収集伝達、被災状況と連絡体系及び行動内容を確認する災害対策本部設置などの訓練に参加者は手際よく機敏に対応していました。

続いて屋外での訓練では、役場職員による役場四階から避難袋で脱出、消防署員による取り残された人の救出・搬送訓練、消防団員が消防団車両による中継送水・放水訓練に真剣な表情で取り組んでいました。



防災体制訓練



中継送水・放水訓練  
救出・搬送訓練



脱出訓練



閉会式が行われた中央公民館で、本部長の鳴海町長が「地域住民の生命と財産と安全を守るという使命と責任の重さを自覚され、なお一層の精進を期待します」と講評を述べ、引き続き優良消防団員らに対する表彰が行われました。表彰者は次のとおりです。

◎優良消防団員に対する表彰

- ・第一分団団員 工藤 健児
- ・第二分団団員 其田 悟
- ・第三分団班長 白川 輝彦
- ・第四分団団員 山中 憲仁
- ・第五分団団員 阿部 一智
- ・第六分団団員 今 慶則

◎優良幼少年婦人防火クラブ

団体及び個人に対する表彰

- ・金木幼年消防クラブ 幹事長 片岡八千雄
- ・嘉瀬婦人防火クラブ 平川 礼子
- ・嘉瀬婦人防火クラブ 鳴海 京子



# 議会 ニュース

## 9月定例会

9月9日からの一般質問で田中昇、伊藤永慈、原田寛、桑田茂議員が登壇し、災害対策、住民サービス、津軽の火祭り、町村合併等について、町長らに質問しました。

内容は次のとおりです。

### 田中昇議員

「災害対策の反省点と今後の取り組みについて聞きたい。」「住民基本台帳法の問題点と今後の取り組みについて聞きたい。」  
「無登録農業について町の対応はどのようになっているのか。」  
「児童保育の現状と今後の取り組みについて知りたい。」「EM菌について今までの取り組みを聞きたい。」

### 鳴海町長

「八月十一日の災害対策で一般住民や関係機関に対する周知、伝達方法が、七月に策定された金木町地域防災計画書のマニュアルどおりに行動されず反省している。これからは、この計画を生かし職員と消防署あるいは住民も一緒になって、災害時の訓練をし、迅速に的確に対応するように努める。」

### 町民課長

「住基ネット周知徹底のために第一次稼動前に広報、稼動後にはお知らせ版に掲載し町民への周知を図ったが、問い合わせが十件だったことから今後、第二次稼動に向けて広報等でこれまでの以上の周知に努める。住民票コード配達で転居先不明のため返送となったものが十六件あり、現在町で保管しているが引き続き調査を続け通知に努める。セキュリティについては、制度・技術・運用面からも保護対策が講じられているが、今後さらに万全を期するため、住基ネット推進協議会の指針をもと

に責任体制の確立、対策に関する規定の設置、緊急時対応計画書等の策定に努める。」

### 農林課長

「金木町では無登録農業を使用している農家がなく、農協では納入農家から誓約書を取り寄せ業者に発送し、安全宣言をしている。」

### 健康福祉課長

「児童保育は金木小学校で当初、授業終了から午後六時までの一人体制で計画していたが、保護者から土・日・祝日と夏休みの八時から六時までの実施要望があり、七月中旬から二人体制による保育を実施し、現在二十九名の生徒が利用し好評を得ている。今後は各学校にどのくらいのニーズがあるのか再度調査する。」

### 木下教育長

「EM菌について、かなりの市町村や学校で取り組み成果を上げており環境汚染対策として大変大事だと理解している。そこで各学校長に、前田和田小学校長で退職した王藤正義氏が同校長時代にEM菌を環境教育や総合学習に取り入れ成果をあげ、退職記念にこれらことを小冊子にしたものを配布し、学校においてぜひ試してくださいとお願している。また校長会において各校長にEM菌を一本ずつ配り学校周辺の悪臭発生箇所実際に試してみることにした。今後これを学校教育または環境教育で利用する場合は予算

化と取り組みについて十分に勉強し今後も継続的に検討する。」

### 伊藤永慈議員

「住民サービスのために窓口業務を月一回日曜日に開設できないか。」「今年度設置された子供放送局が公民館のどこへ設置し、町民等への周知等含めPRしたのか。この利用率を知りたい。社会教育事業に関して学校等への情報が不足しているのではないか。教育委員会が公民館に移設できないのか。」

### 鳴海町長

「今は共働きが多いことから住民サービスのためにも日曜日の窓口業務はぜひ実行していきたい。」

### 木下教育長

「教育委員会の公民館への移設は公民館建設にあたって、計画に入っていないため目的外使用となることから移設はできない。各種事業に対する住民への周知はお知らせ版と公民館で掲示して行っている。毎週土曜日の十時半から十二時まで放送している子供放送局について、九月予定を集まりっこ等で特に子供向け番組として時間も含め紹介し日直もおく方向で検討を進めている。」

### 教育次長

「公民館の目的外使用に当たる理由として公民館は四十九年度に建設され財産処分制限期間が六十年ですので三十二年残っているため、補助金交付の目的に反して処分することができない

いとなっている。子供放送局等活用のために平成十年八月に中央公民館に衛星インターネット用パソコン一式が無償整備、平成十二年六月の放送開始前に小・中学校長にアンケートを実施したが町民に周知されなくPR不足でしたので再度学校長に文章を送付し広報誌にも掲載してPRしたい。」

### 原田寛議員

「火祭りが今年限りで終了するが来年度はどのように対応するのか。」「社協が社協活動と町委託事業により予算的・人的にも大変大きくなっていることについてどのように考えるか。老人福祉センターの玄関等のバリアフリーと部屋内装についてどう思うか。」「庁舎玄関右側の喫煙場所はあまり見た目がよくないがどう思うか。」「タバコ税増収のためにがんばっている小売店への対応をどう考えるか。」  
「斜陽館職員の制服が着用されていないのはなぜか。また来客者に十分満足できるようなサービスがなされているのか。歴史民俗資料館玄関が桜の枝で見えないので見える必要があると思いが。」「町長は災害時にはどのような対応するのか体系的に知りたい。」

### 鳴海町長

「財政事情や補助金等があるなら老人福祉センターをバリアフリー化し高齢者も楽に行けるようにしたい。社協は営利団体ではないので頼っているわけ